

PASSION ET CONVIVIALITÉ, MAÎTRES-MOTS DU SKI À LA FÉDÉRATION

François Weber

L'activité ski-montagne de la fédération consiste essentiellement en la pratique du ski alpin, activité hivernale qui demande au skieur de se rendre d'un point haut A à un point bas B sur de drôles d'engins avec plus ou moins de bonheur... Mais c'est surtout le bonheur qui intéresse la fédération !

Depuis de nombreuses années, le ski tient sa « grand-messe » le temps d'un week-end, une fois par an, fin janvier. Même si les régions alpines s'occupent le plus souvent de l'organisation dans différentes stations avec le soutien de la commission nationale, Bretons, Normands et Alsaciens ont également tenté l'expérience.

Ce fédéral, qui a changé de nom pour devenir championnat national de ski-snowboard, était ouvert au départ aux skieurs alpins et fondeurs. Désormais, il est également le rendez-vous des surfeurs. Chaque année, l'évènement compte environ 160 participants au slalom ainsi qu'une centaine d'accompagnateurs, ce qui complique singulièrement la recherche d'hébergement en station.

Rien n'arrête un compétiteur de la FSCF : s'il le faut, comme à l'Alpe d'Huez, il remonte la piste à pied à cause d'un vent trop fort pour autoriser le fonctionnement des remontées, il passe sur les cailloux par manque de neige comme à Villars-de-Lans, ou il skie sous des trombes d'eau comme aux 7 Laux, mais jamais aucun fédéral n'a été annulé, ce qui prouve bien l'esprit qui anime la section ski-montagne !

Cette course (le slalom) est ouverte à tous, jeunes et moins jeunes, des poussins (8 ans) aux vétérans 4 (+ de 60 ans). Ces skieurs loisirs ou experts venus de nombreux coins de la France sont des gymnastes, des pongistes, des basketteurs et, depuis quelques années, des skieurs compétiteurs.

Le principe de base est la convivialité et l'échange entre les participants, et donc les générations, que ce soit au départ du slalom, autour du traditionnel verre de l'amitié ou encore lors de la soirée du samedi.

Cet évènement a créé tout au long des années de belles amitiés entre les participants, et c'est avec un réel plaisir qu'ils se retrouvent et qu'ils partagent avec d'autres ces moments magiques. C'est aussi l'occasion de rassembler sur un même slalom parents, enfants et petits-enfants d'une même famille. Cette compétition est devenue pour certaines d'entre elles une véritable tradition.

En dehors de cette manifestation, il est régulièrement proposé durant ce week-end des sorties en raquettes à neige et quelques inventions savoureuses comme le baby-foot géant, les relais ski-course en raquettes, les slaloms parallèles et le raquette-foot. En 2015, l'Alsace a relevé le défi d'organiser la rencontre dans les Vosges avec une nouveauté : un slalom en nocturne, une première qui a ravi tous les concurrents. Le pari était osé compte tenu des conditions de neige souvent capricieuses, mais ce fut une réussite et les régions alpine, jurassienne et autres ont répondu en nombre.

« La bonne humeur a raflé la mise sur la morosité du temps. »

Cette année, les 30 et 31 janvier, lors du championnat national de ski et snowboard, la station de la Toussuire a joué la carte du chaud et du froid.

Le samedi a ensoleillé les pentes enneigées jusqu'à octroyer aux participants une soirée calme permettant au slalom parallèle, tracé par les organisateurs de l'association *Alerte-Gentianes*, de régaler en nocturne l'ensemble des participants.

Tel n'a pas été le cas dimanche, lors de la compétition officielle, où la neige, puis la pluie, ont donné du fil à retordre aux 125 inscrits qui ont descendu les pistes lors d'un slalom géant rendu délicat par la neige

lourde que les plus aguerris ont finalement réussi à dompter.

Mais la bonne humeur a raflé la mise sur la morosité du temps, et la chaleureuse remise des prix à l'office du tourisme a mis un point d'orgue à cette manifestation, une fois de plus remarquablement accueillie par la Toussuire et organisée par l'association *Alerte-Gentianes* et la commission nationale.

Les championnats FICEP (Fédération internationale catholique d'Éducation physique et sportive) représentent également un temps fort pour le ski à la fédération.

Tous les quatre ans, un groupe de skieurs et snowboarders, parfois de fondeurs, jeunes et moins jeunes, participe à ces championnats européens. Même si les skieurs de la fédération ne sont que rarement sur le podium, ils sont appréciés pour être la délégation qui met le plus d'ambiance.

Tous ceux qui ont eu la chance d'y participer sont revenus enchantés par ces journées d'échange et d'amitié avec les autres nations (suisse, allemande, autrichienne). Pour la préparation de ce rendez-vous important, la commission ski-montagne a mis en place des stages de perfectionnement.

La sélection est faite sur des critères de résultats, bien sûr, mais également de fidélité et d'esprit aux activités. L'organisation de ces championnats européens est à la charge des différents pays participants. En 2009, c'est la fédération qui avait eu en charge cette manifestation qui s'était déroulée à Val Cenis et qui avait nécessité la participation de nombreux bénévoles. Pour la préparation et l'organisation de ces temps forts, la commission ski-montagne, composée de 11 membres, est toujours en soutien.